
4

月

8

日， 在铅山

县鹅湖镇绿乐园， 游客

正在“大国重器”模型装

备前打卡留念。

近日， 铅山县鹅湖

镇绿乐园举办首届 “大

国重器”模型装备展，航

天器、坦克、火炮等军事

设备模型纷纷亮相 ，为

游客带来了一场我国现

代化武器装备和国防建

设科普的视觉盛宴。

丁铭华 摄
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备战“饶马” 上饶人先跑起来！

本报记者 任克祥

上饶科技中专努力补齐办学短板

国 防 科 普
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莫让“划船宰客”干扰旅游业复苏

信 江 时 评

春 日 里 的“ 莓 ” 好 时 光

肖得敏 本报记者 吴淑兰

眼下，正是草莓成熟的时节。 走进广信区皂头镇傅

家村北垄自然村的草莓种植大棚， 香甜的果味扑面而

来，满地绿意盎然，一颗颗红彤彤的草莓在青翠绿叶间

若隐若现，让人垂涎欲滴。

“ 今天是周末，特地带小孩子来采摘草莓，让孩子多

体验一下采摘的乐趣，既可以品尝到新鲜的草莓，又能

欣赏美丽的田园风光。 ”游客叶女士拎着篮子，一边采摘

一边品尝，尽情享受春日里的“ 莓”好时光。

看着大棚内络绎不绝的游客， 皂头镇人大代表、致

富带头人付国红喜上眉梢。 十年来的坚持，让他尝到了

种植草莓的甜头，不仅自己的日子越过越好，同时，也让

草莓成为了当地群众的“ 致富果”。“ 作为镇人大代表，带

领群众共同致富就是我的初衷。 下一步，我们将积极探

索‘ 互联网

+

旅游

+

销售’，不断提高农民收入，让农民的

腰包鼓起来，为助力乡村振兴贡献绵薄之力。 ”付国红对

未来充满了憧憬。

小小草莓不仅带来了可观的经济效益，也方便了附

近的村民就业。“ 在家既要照顾老人，还要接送孩子上下

学，现在能利用空余时间在家门口打零工，工作轻松，每

个月还能有两千多元收入呢。 ”脱贫户应有凤一边帮忙

采摘草莓，一边乐呵呵地说。

近年来，皂头镇人大主席团把推动乡村振兴战略作

为人大服务大局的重要抓手，立足现有资源优势和产业

特色，充分发挥人大代表中产业致富带头人的示范带头

作用， 大力发展现代高效生态农业， 利用“ 旅游

+

”“ 生

态

+

”等模式，打造多元化、衔接化产业链条，引领乡村振

兴向纵深发展，带动农民增收致富。如今，傅家村草莓种

植焕发出了强大的生机活力，随着乡村游、采摘游的进

一步发展，络绎不绝的游客，颗颗鲜红的草莓，开启了村

民、游客双向奔赴的“ 莓”好生活。

春暖花开日，“ 饶马” 归来

时。

2023

上饶城市马拉松将于

4

月

16

日鸣枪开跑。 一场成功

的马拉松比赛离不开主办方的

精心组织， 也离不开广大市民

的热情支持。“ 你报名‘ 饶马’了

吗？ ”“ 你都做了哪些准备？ ”

……在我市的运动场所， 随处

可见备战“ 饶马” 的市民，“ 饶

马” 已成为上饶人口中的热门

词汇。

在市区的某家健身房内，

健身爱好者姜学海正在跑步机

上挥汗如雨，提升体能备战“ 饶

马”，“ 今年是我第一次参加上

饶城市马拉松， 以往我都是小

跑热身， 这次马拉松对我来说

是一个挑战， 我希望能够坚持

下去。 ”姜学海说。

“ 备战‘ 饶马’强体魄。

2023

充满挑战，加油！”昨日，市民杨

军在微信朋友圈发了这样一段

文字，配图是健身

APP

记录下

的运动轨迹。当天早晨，他围绕

龙潭湖公园跑完已是汗流浃

背。翻开杨军的微信朋友圈，你

会发现，他为了备战

2023

上饶

城市马拉松，几乎每天跑步，非

常自律。 杨军说，不只是他，和

他一起备战“ 饶马”半程马拉松

的跑友们都非常认真， 以他们

的坚强毅力鼓舞着自己努力奔

跑。

在上饶城市马拉松的赛事

路线上，时常可以看见提前“ 探

班”的马拉松爱好者，三五人结

伴夜跑成为我市街头独特的风

景。 和朋友夜跑的刘云女士告

诉记者：“ 我们用两晚的时间跑

完了马拉松的路线， 除了几个

小缓坡，一路美景无限，我很期

待

16

日的比赛。 ”

本报讯 齐敏 记者龚俊慧

报道： 上饶科技中等专业学校

以优化职业教育类型定位为出

发点，努力改善学校办学条件、

提高办学质量、提升办学形象，

积极贯彻落实教育部等五部门

关于印发 《 职业学校办学条件

达标工程实施方案》文件精神，

积极按照市教育局要求完成各

项办学条件达标工作。

该校成立了由学校党委书

记任组长、 校长任第一副组长

的办学条件达标工程工作领导

小组， 由分管校领导为组长的

工作专班， 切实推进学校办学

条件达标工程。 将达标工程工

作列为学校今年的重点工作，

多次组织召开党委会、 协调推

进会， 研究解决工作中存在的

堵点、难点。

其次，还制定了《 学校办学

条件达标工程实施方案》 ，明确

了目标任务、组织领导、进度安

排、资金来源以及保障措施等，

并积极谋划推进新校园建设、

增加学校编制 、 专任教师招

聘、 图书采购等重点工作。

据了解， 上饶科技中等专

业学校于

2020

年

12

月经江

西省人民政府同意 ， 省教育

厅批准建立 ， 系上饶市政府

直属的全日制中等职业学校。

2021

年

9

月首次开学 。

2023

年秋季 ， 该校计划招收新生

600

人 ， 届时在校生将达到

2600

余 人 。 此 外 ， 总 投 资

8.6

亿元， 占地

600

亩的新校

园建设项目一期已经挂网招

标 ； 将在

5

月份通过三级联

考招录全额拨款专业教师

6

名 ， 日前已在上饶人社发布

招考公告 ； 前往天津职业技

术师范大学 、 江西师范大学

进行教师招聘 ， 目前已签订

合同

11

名， 达成意向

23

名；

向万年县政府申请图书采购

资金 ， 力争秋季开学全部指

标实现达标。

近日有媒体在暗访中发现，杭州西湖手划船存在宰

客现象，标准收费是

150

元一小时，而实际时间缩水约

一半。 这种欺诈行为实在与西湖一派良辰美景不相宜。

对此，杭州市西湖水域管理处取消了

3

名涉事船工

的西湖水域从业资格，表示要加强对经营企业的监管力

度，加强从业人员职业道德和文明经营的教育培训。 同

时，管理部门还将开展专项整治，加大查处力度，建立长

效机制，完善社会监督机制。 杭州市有关部门第一时间

处理直接责任人实属必要， 对此开展专项整治也是本

分。

旅游业复苏给经济发展注入动力。 在这个关键节

点，要警惕一些旅游从业者萌发“宰客冲动”。 旅游从业

者不能抱有“三年不开张，开张吃三年”的想法。 在全国

各地正在努力提振消费者信心的当下，这样的想法和做

法只会给游客挖坑添堵，对于文旅业健康长远发展毫无

益处。 同时，行业主管部门也不能对这样的想法睁一只

眼闭一只眼， 因为一些地方有过前车之鉴———千辛万

苦构建起的“好客”美誉，一旦被“宰客”现象破坏，就会

轰然坍塌，需要相当长的时间才能缓过气来。

回顾以往，“划船宰客” 也是老毛病了。 早在

10

年

前，就有媒体披露过西湖手划船漫天要价的情况。 虽经

治理，“划船宰客”的现象并未绝迹。及至今日，又再度成

为网络热点，着实令西子蒙羞。

这就说明，要治理“划船宰客”的顽疾，要抑制旅游

服务提供方的“宰客冲动”，需要建立长效机制。 而要建

立长效机制，就要堵疏结合，对于违约失信行为，要坚决

依法打击；对于服务流程，可借助数字化手段加强全程

监管，依靠广大游客进行全面监督。更重要的是，有关部

门要分析滋生“划船宰客”的行业环境，警惕“宰客冲动”

成为业内的集体潜意识，通过依法行政和市场调节双管

齐下， 促进行业优胜劣汰，让“宰客冲动”在业内没有市

场。 （ 新华社记者 冯源 段菁菁）

四月春风暖， 茶山溢芳香。 随着

气温回升， 位于铅山县武夷山镇王村

村海拔

700

多米的武岳农庄

500

亩高

山野茶基地上， 一簇簇茶树从山脚蔓

延到山顶， 层层叠叠的茶树似层层波

浪， 吐露出来的翠绿嫩叶， 散发出清

新的茶香。

这几天， 武岳农庄组织村民抢抓

当前有利时机采摘今年第一茬春茶。

在满眼新绿间， 采茶工们穿梭其中熟

练地采摘刚刚冒出的茶叶嫩芽， 赶制

加工生产首批手工绿茶。 农庄负责人

吕国平介绍， 公司主要从事野生高山

红茶、 山茶油， 散养山地土鸡和四季

果树的种植， 致力于打造旅游度假、

民宿、 餐饮、 采摘、 种植、 养殖等全

方位综合性的休闲度假胜地。 目前，

野 茶 基 地 有

500

余 亩 ， 年 产 茶 叶

2000

斤 ， 年产值

150

余万元 。 安排

了当地村民

80

余人就业， 年人均增

收

7000

余元。

近年来， 铅山县武夷山镇积极发

展绿色生态茶叶种植产业， 通过“ 公

司

+

合作社

+

基地

+

农户” 模式， 做大

做强茶产业， 打造茶旅一体化乡村旅

游， 延伸产业链， 发展壮大村集体经

济。 今年， 全镇茶园面积

3.6

万亩 ，

茶叶产量预计

240

余万斤， 年产值过

亿元， 全镇从业人员达

1.5

万余人 。

茶产业已经成为武夷山镇乡村振兴、

富民增收的特色产业。

（ 熊华）

“扶手安好了，现在进出方便多了，社区为我们做了件好事。 ”

4

月

11

日，

信州区东市街道沿城新村

50

号的居民们很高兴。 在社区的协调下，院子里的

台阶两边新安装了扶手，居民出行有了安全保障。 郑盼 摄

本报讯 记者任晓莉报道：

4

月

12

日，上饶市社区矫正委

员会第二次全体会议召开，总

结三年以来全市社区矫正工作

取得的成效，部署下阶段工作。

市委常委、 政法委书记吴树俭

出席会议并讲话，副市长、市公

安局局长蔡宜萍， 市中级人民

法院院长徐宏， 市人民检察院

检察长张继田出席。

会议听取全市社区矫正工

作情况汇报，审议通过了《 上饶

市社区矫正“ 十百千万”专项行

动实施方案》 。

吴树俭指出， 社区矫正是

贯彻宽严相济刑事政策、 推进

国家治理体系和治理能力现代

化的一项重要制度， 直接关系

更高水平的平安上饶建设。各级

各有关部门要聚焦政治引领补

短板，进一步坚定社区矫正工作

方向； 要聚焦规范执法补短板，

进一步严格社区矫正工作监管；

要聚焦教育帮扶补短板，进一步

提升社区矫正工作质效；要聚焦

改革创新补短板，进一步增强社

区矫正工作动力；要聚焦齐抓共

管补短板，进一步汇聚社区矫正

工作合力，努力开创我市社区矫

正工作新局面。

上饶市社区矫正委员会第二次全体会议召开

吴树俭讲话

从一张图看上饶经开区“极速审批”

（上接第一版） 自工业项目签约

落户起， 该区便组建了一支由

项目全程代办员、 企业建设人

员、 安商服务人员、行政审批人

员四方组建的服务专班，在项目

开工前“ 主动办”，在项目开工后

“ 跟踪办”。 全程代办人员采取一

对一方式， 服务重点工业项目，

根据建设要求、企业需求，为报

建项目定制个性化服务，梳理事

项材料清单、 倒排项目进度安

排， 从项目立项到施工许可，直

至综合验收申办不动产证，从线

下预审、网上申报，实现全程跟

踪“ 不遗漏”、 全程代办“ 不过

夜”，企业全过程“ 只跑一次”。 提

供充足的审批要素保障，精准施

策超前服务，从全程电子化提报

材料到业务加速审批，从沟通协

调业务组织到精准化项目定制

方案，全程实行“ 项目管家

+

帮办

代办”服务，让上饶经开区“ 极速

审批”上路。

“ 极简”审批、“ 极速”办理、

“ 极优”服务，上饶经开区不仅

明确

4

个审批环节， 科学研究

九九时限， 还优化了

4

个配套

机制，高效运行审批程序。去年

以来，一舟数据二期、晶科再倍

增、耐普、江铜等一批重大项目

的落地运行，离不开“ 承诺制

+

零审批”服务。“ 只要项目达到

提前开工必备的土地出让合

同、项目的规划设计总平面图、

项目施工图纸和具有符合资质

的施工单位这四个条件， 企业

通过书面承诺方式进行申请，

便可实现‘ 拿地即开工’。”麦琴

介绍，为提高审批效率，该区推

行了超时默许制、 容缺受理制

和项目代办经理制，将立项、工

程规划、 施工许可

3

个审批环

节申请材料按照必要和非必要

件，形成容缺受理材料清单，确

保涉企事项实现

100%

容缺受

理，重点项目容缺受理常态化。

“ 一项目一代办”工作制度助推

着项目建设“ 加速跑”。

此外， 该区通过强化事中

事后监管、 建立健全联动机制

和绩效考核制度， 对于实行承

诺制“ 零审批”的企业及容缺受

理审批事项， 职能部门由重前

置审批向重事中事后监管转

变，建立健全了检查、记录和惩

戒的事中事后监管机制， 制定

了联络会商、信息互通、业务协

同、责任追究

4

项工作制度，并

将相关信息及时推送至网络信

息联动平台，实现“ 秒推秒处”

“ 全程留痕”， 在改变部门审管

重心的同时， 极大提升了审管

行使效率，让产业落地迎来“ 极

速审批”，让企业将更多精力放

在生产经营上， 全力服务项目

早开工、快建设、早见效。


